

El Liberal

MURCIA

Redacción, Oficinas y Talleres: JARA-CARRILLO, 1
Apartado de Correos, 54
25 ejemplares, 1,75 pts.

MURCIA

Suscripciones: MURCIA: Un mes..... 3 pts.
PROVINCIA: Trimestre..... 6
EXTRANJERO: Trimestre..... 15
Número suelto, 10 cts.

Servicio exclusivo en Murcia para EL LIBERAL

MOMENTOS CRITICOS

La ofensiva reaccionaria en Francia

Al nacer el gobierno llamado de regu nacional, presidido por el ex presidente Doumergue, hubo de entender la difícil tarea de salvaguardar las instituciones republicanas y asegurar su normal funcionamiento en circunstancias de verdadera gravedad. Si se tiene en cuenta la honda crisis económica y financiera, el malestar general de la opinión, la agitación intensa provocada por las extremas derechas, a la que contestaban naturalmente las masas revolucionarias de extrema izquierda; si se añade que hubo de apoyarse el gobierno en una mayoría parlamentaria sumamente heterogénea, de la cual el sector de derecha no ha dejado un momento de romper la tregua pactada, habrá que reconocer que no ha sido tarea cómoda el sortear tantos escollos sin menoscabar las libertades ciudadanas y sin salir de la legalidad.

Debe añadirse que el principal peligro pertenece a las izquierdas, cuya abnegación, una vez más, ha permitido ejercer una acción democrática sin dejar de respetar la tregua. Merced a su colaboración ha podido la República —seriamente amenazada en cierto momento— demostrar su vitalidad y sus inmensas posibilidades de rescate. Mas esto no quiere decir que la labor de acción y defensa democrática sea ahora ociosa. Al contrario: se impone tanto más cuanto más fácil parece, porque el peligro no proviene solamente de los ataques de los enemigos declarados de la democracia, sino también de las faltas de quienes pretenden defenderla.

Para atajar el peligro, la primera condición es ver con claridad en qué consiste. Ante todo surge del debilitamiento de la autoridad republicana y de los progresos consecutivos de una doctrina autoritaria que en el mero predominio de la fuerza bruta. De ahí los grandes esfuerzos realizados por los partidarios —declarados o disfrazados de la dictadura reaccionaria para debilitar en todo lo posible a la República, desacreditándola, explotando contra ella los descontentos, orientando hacia el fascismo y los métodos de fuerza los intereses, las ambiciones y hasta las aspiraciones legítimas de gentes extraviadas por esa propaganda.

Dividir para esclavizar, explotar el desorden y cuando no, crearlo, con el fin de provocar un anhelo de orden que luego se trata de utilizar en provecho propio; he aquí la eterna táctica de las dictaduras fascistas, que tuvo pleno éxito en Italia y en Alemania, y que tratan de emplear ahora en Francia. Para aplicar la táctica y excita a tantos grupos y ligas, con pretextos patrióticos, y se multiplican las manifestaciones de "gente de orden", que provocan naturalmente contramanifestaciones en las masas obreras y logran el fin que se proponen de propagar la agitación y el desorden.

La mejor manera de combatir y contrarrestar esa propaganda fascista consiste en mostrar al país la meta hacia la cual se pretende arrastrarle. A los debeladores de la República y de la democracia hay que oponer los peligros y las vergüenzas del régimen de fuerza y terror que ellos preconizan para «salvar a la nación». La experiencia de Italia y de Alemania está a la vista. Al perder la libertad, los pueblos no pierden solamente un bien inapreciable, sino que quedan agravados, empeora-

Yvon DELBOS
Exministro de Instrucción Pública en Francia
(Prohibida la reproducción)

¿Preparando un golpe de estado?

«El Socialista» denuncia las reuniones secretas de unos generales que tratan de mezclarse violentamente en los negocios públicos

Sus planes se proyectan para antes de la reapertura del Parlamento

20, a las 3 t.

Madrid.—El diario «El Socialista» publica el siguiente suelto: «Ya nos hemos referido antes de ahora a las reuniones que secretamente vienen celebrando de un tiempo a esta parte unos generales que se proponen mezclarse violentamente en los negocios públicos. Esas reuniones, de un modo seguro nos consta, continúan. Es posible que hayan llegado a pensar en poner en obra determinados planes antes de que se abran las Cortes.

Por muy sigilosamente que los generales se reúnan, sus reuniones no escaparán a nuestro conocimiento. Es posible que el ministro de la Guerra lo ignore. Nosotros no, y ello es bastante para poderles asegurar que sus propósitos no llegarán a verse realizados. Pueden estar seguros.»

EN TAL DIA COMO HOY

Cosas de hace un cuarto de siglo

Noticias de EL LIBERAL del 21 de Septiembre de 1909.

MURCIA.—El joven funcionario municipal don Rafael Fernández Delgado ha sentado plaza como voluntario y ha cursado instancia solicitando ser destinado a Melilla. Anoche fué despedido con una cena por sus amigos íntimos y el lunes próximo saldrá con dirección a Marruecos, donde se incorporará a uno de los regimientos que llevan el peso de la campaña.

—En la redacción de EL LIBERAL y bajo la presidencia del redactor de EL LIBERAL de Madrid don Eduardo Rosón, se reunieron anoche los directores de los periódicos locales y corresponsales de periódicos madrileños para tratar de la campaña de defensa de la Prensa contra la actuación desautorada del Gobierno. Se adhirió al Comité de Defensa de Madrid los corresponsales y el señor Jara Carrillo en nombre de «Región de Levante».

—El próximo lunes entra de semana en la Misericordia y Manicomio los vocales don Isidoro de la Cierva y don Jose Martínez Tornel.

—Ha regresado de Santiago de Compostela la distinguida señora doña Peregrina Saco.

—Le han sido administrados los últimos sacramentos a la distinguida señora doña Luisa Laboria, esposa de don Juan Antonio Hernández del Aguilá.

—En uso de licencia ha llegado a Murcia el ilustre murciano y diplomático don Manuel Multedo, ministro de España en el Brasil. El señor Multedo pasará una temporada en la finca que posee en Balsicas su hermano don Luis.

—Se han tomado los dichos la simpática señorita Clara Moreno y el joven don Ricardo Rubio.

BARCELONA.—El gobernador ha pedido una relación de las escuelas laicas que siguen abiertas en Cataluña para clausurarlas. Los juzgados militares continúan trabajando intensamente. Los consejos de guerra celebrados ayer dictaron varias penas de cadena perpetua. Se ha suicidado, disparándose un tiro en el pecho, un conocido tabernero que recibió una citación del Juzgado militar. Estaba complicado en los sucesos y anunciaba que antes de ser fusilado en Montjuich se quitaría la vida.

MADRID.—Regresó Romanones, conferenciando detenidamente con Moré. A la salida manifestó a los periodistas que siempre fué partidario de derribar al Gobierno, pero ahora desea clavarlo en el banco azul para que no se vaya. Espera poder pedir al Gobierno estrechas cuentas de sus desaciertos y cree que Maura caerá inutilizado para volver a gobernar.

La vía férrea de Caravaca interceptada

En el Gobierno civil se ha recibido un despacho del jefe de la estación de La Ribera de Molina comunicando que a consecuencia de las recientes lluvias y debido a un deslizamiento de tierra ha quedado interceptada la vía férrea de Caravaca en el kilómetro 10 entre las estaciones de La Ribera de Molina y Molina de Segura.

La vía ha quedado interceptada por una extensión de treinta metros. Los viajeros tendrán que hacer trasbordo.

UNA AGRESION

Dos desconocidos hieren gravemente a un obrero de los talleres de «ABC»

20, a las 3 t.

Madrid. A las seis de la madrugada cuando se dirigía a su domicilio el obrero de los talleres de «ABC», Pablo Linares García que venía de adiestrar a unos linotipistas del sindicato católico admitidos en el periódico «La Nación» en la calle de Santa Engracia observó la presencia de dos individuos que salían de un automóvil y empuñando unas pistolas se dirigían hacia él.

Al verlos venir, para evitar la agresión huyó rápidamente, pero los dos desconocidos le hicieron doce o catorce disparos alcanzándole el cuerpo cuando cayó al suelo.

Fuó trasladado a la Casa de Socorro más próxima donde le fueron apreciadas varias heridas de carácter gravísimo.

Después de asistido pasó al quirófano del Centro. Parece ser que la agresión obedece a ser el agredido del sindicato católico y haberse prestado a enseñar a los linotipistas recientemente admitidos por el periódico de la dictadura.

UN MANIFIESTO

Unión Republicana, el partido creado por la fusión de los radicales demócratas y radicales socialistas, se dirige a la opinión en un interesante escrito

«Queremos hacer República, encauzar la vida republicana española hacia los problemas urgentes de trabajo, para llevar a todos los españoles el convencimiento de que el nuevo régimen es el más eficaz para los intereses de todos, para la paz interior y para el progreso del país»

El partido Unión Republicana acaba de hacer público el siguiente manifiesto:

«A nuestros amigos y simpatizantes. Correligionarios: Nuestro impulso va ganando cada día reducidos nuevos. Contra todos sus enemigos, y a pesar de los equivocados, la República está en marcha hacia su consolidación definitiva. No la detendrán ni las maniobras ni las amenazas. La impulsarán, en cambio, eficazmente todos los movimientos de conjunto de las fuerzas republicanas que se inspiran en estos tres principios: seriedad, eficacia y rapidez.

Los partidos radical democrata y radical socialista, siguiendo la empresa de integración de los núcleos republicanos iniciada hace algún tiempo, desean reunirse en un sólo y fuerte partido republicano que presente a la opinión, y con la conducta intachable de sus hombres, un ideario renovador y un programa concreto, de realizaciones inmediatas, para resolver los problemas nacionales urgentes.

Los Comités ejecutivos nacionales de los partidos radical socialista y radical democrata, en cumplimiento del primero de los reiterados acuerdos de sus Congresos, y en servicio ambos de la aspiración unánime de la opinión republicana española, acordaron el día 11 de este mes la fusión de los partidos que representan.

Este acuerdo, para el cual ha sido buena parte la situación crítica a que ha venido a parar la República y la necesidad de que existan poderosos núcleos republicanos capaces de rectificar rumbos y de señalar nuevas trayectorias al régimen, tiene que ser sancionado por las democracias adscritas a los partidos que se fusionan, y con objeto de que lo hagan con toda solemnidad, así como para que una magna asamblea fije la estructura del nuevo partido como organización y su contenido espiritual mediante la aprobación del ideario común, se convoca a un Congreso nacional que se reunirá en Madrid los días 29 y 30 de septiembre.

Queremos «hacer República», encauzar la política republicana española hacia los problemas urgentes de trabajo de economía, industriales, agrarios, etc. para llevar a todos los españoles el convencimiento de que la República no es tan sólo un régimen político superior, progresivo, normado en nuestra Constitución, sino que además es el más práctico, el más eficaz para los intereses de todos, para la paz interior y para el progreso del país.

Tenemos ambiente en la opinión, tenemos cuadros orgánicos, contamos con la colaboración valiosa de una intelectualidad selecta; tenemos un título de auténtico republicanismo, síntesis del fervor popular que viene a recordar claros deberes del momento.

Las circunstancias políticas apremian, y sin querer improvisar, porque esta labor ha sido seriamente meditada, significamos a nuestros amigos la urgencia de organizarse en el nuevo partido, acudiendo a la asamblea nacional que se celebrará los días 29 y 30 de septiembre en Madrid, en el teatro María Guerrero.

Política recta y clara la nuestra, no necesita de mayor presentación. El entusiasmo de nuestros amigos en toda España, tampoco requiere mayores estímulos. Correligionarios y amigos: Por la República y por España: ¡Viva Unión Republicana!

Madrid, 12 de septiembre de 1934.—El Comité nacional del partido radical democrata: Diego Martínez Barrio, Antonio Lara Zárate, Manuel Torres Campaño, Manuel Mateos Silva, Fulgencio Díez Pastor, Alvaro Pascual León, Arturo Martín de Nicolás, Pedro Rico López, José Míñones Bernáldez, José Rebolto Fernández, Antonio Rodríguez de León y Angel Bazo.—La Comisión ejecutiva del partido radical socialista: Félix Gordón Ordás, Julio López Orozco, Benito Artigas Arpón, Fernando Valera, Vicente Fábvas, José Moreno Galvache y Santiago Guallart.»

Sobre el pleito radical

Palabras de «La Tierra»

Comentando nuestro artículo sobre la situación del partido radical en la provincia, nuestro estimado colega «La Tierra» de Cartagena, después de expresar que respeta y aun comparte ciertos puntos de vista de EL LIBERAL, rechaza la sugerencia de que su opinión sobre el cardonismo está inspirada directa ni indirectamente por los señores Rocha y Lerroux.

Si se quiere leer nuestro artículo con detenimiento y sin pasión de ningún género, no podrá obtenerse de él la deducción que obtiene el batallador diario cartagenero. Pero nos satisficen sus aclaraciones, porque expresa en ellas la satisfacción inmensa que le produciría el hecho de que el actual ministro de Marina asumiera la jefatura del partido radical en la provincia. Para «La Tierra», la jefatura del señor Rocha imprimiría otro rumbo a la política radical, porque el partido se surtiría de elementos deseados y porque dicha jefatura dignificaría y ennoblecería la política radical en toda la provincia. «No ya la política y el partido radical saldrían ganando, sino que ganaría también la provincia entera.»

«La Tierra» quisiera levantar la política radical de su postración en la provincia, dar al partido radical prestigio e importancia, y poner a Murcia en condiciones de lograr algunas de sus justas aspiraciones.

¡Intil pretensión! Nosotros venimos propagando por la depuración de esa fuerza política, que quisieramos ver con la pujanza de sus mejores tiempos y con la sabia republicana que le hicieron perder apatistas y cervistas de la peor laya. «La Tierra» no tendrá en su em-

peño nobilísimo mejor suerte que nosotros. Resignese, como nosotros, a ver morir el glorioso partido radical en las manos de su minúsculo jefe.

LA REUNION DE AYER

En defensa de los intereses naranjeros y fruteros

Provisionalmente reunidos en el Hotel Victoria de esta ciudad, los presidentes de las entidades: Comunidad de Labradores de Mula, Sindicato Agrícola de Alhama, sindicato Agrícola de Alquerías, Sindicato Agrícola «El Progreso» de San Benito, Sindicato Agrícola de Blanca, y varios señores representantes de otros pueblos y firmantes de la carta dirigida a don Antonio Gómez, tomaron las siguientes acuerdos:

- 1.º Constituir Comités en los distintos pueblos de la provincia afectados por el problema naranjero y frutero para su actuación en función permanente y dirigirse también a la Comisión presidida por don Antonio Gómez, diputados a Cortes y fuerzas vivas de la región para pedir y gestionar todo aquello que se considere necesario a la solución de los problemas que se vayan presentando en la cuestión naranjera y frutera.
- 2.º Designar las personas que han de constituir los Comités en los diversos pueblos de la Región.
- 3.º Dar un voto de confianza al presidente de la Comunidad de Labradores de Mula para que conteste, en nombre de todos los reunidos y adheridos, la carta de don Antonio Gómez, últimamente publicada en la Prensa.
- 4.º Dirigirse a don Antonio Gómez, presidente de la Comisión naranjera últimamente creada y a los diputados de Murcia y su provincia para que sin pérdida de tiempo se dirijan a los Poderes públicos a fin

UNA DENUNCIA DE «EL SOCIALISTA»

El órgano del partido obrero, afirma haber sido vendida la plaza de secretario del Tribunal de Garantías Constitucionales, por treinta mil pesetas

Las personas a quienes se cita en la denuncia, desmienten la información

Una denuncia de «El Socialista» 20, a las 7 t.

Madrid.—«El Socialista» publica la fotografía de una carta suscrita por don José Serrano Pérez, abogado y empleado en el Congreso, dirigida a un amigo llamado Luis.

El señor Serrano, que fué fiscal, dice en dicha carta que por treinta mil pesetas que cobraron los señores Rey Mora, Basilio Alvarez y Emilio Iglesias compró para su hijo la secretaría del Tribunal de Garantías constitucionales.

Para conseguir la plaza tuvo el apoyo del señor De los Ríos.

Una carta del señor Serrano Pérez 20, a las 11 n.

El periódico «La Voz» publica hoy una carta del señor Serrano Pérez, en la cual manifiesta que la carta que aparece en «El Socialista» firmada por él, es completamente falsa, tanto en su contenido como en la firma.

Agrega, que a los diputados a quienes se cita en dicha carta, no les conoce ni siquiera de vista, y que sólo con uno de ellos, cambió la palabra una sola vez accidentalmente, sin que les una lazo alguno de amistad.

Termina diciendo, que el Juzgado de guardia, ante el cual ha comparecido para formular querrela criminal, será el encargado de exigir las responsabilidades a qu' haya lugar.

Manifestaciones del señor Albornoz

Los periodistas hablaron con el presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales sobre la denuncia formulada por «El Socialista».

El señor Albornoz dijo que ello no es más que una propaganda del desahogado de pasiones que reina en estos momentos.

Cuando lei la carta obtuve el convencimiento de que el firmante era un loco o que el documento era apócrifo.

Como la persona a que se refiere es elemento perteneciente al Tribunal de Garantías Constitucionales, he comunicado el asunto al fiscal de la República para que intervenga en este asunto.

Una visita del fiscal de la República

Esta tarde, el fiscal de la República visitó al presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales con el que celebró una conferencia que duró largo rato.

Terminada la visita no se dió referencia alguna a los periodistas, ignorándose lo que en ella se tratara, aunque se supone está relacionada con la denuncia formulada por «El Socialista».

Lo que dice el jefe del Gobierno

También los periodistas se entrevistaron con el jefe del Gobierno al que interrogaron acerca de la denuncia formulada por «El Socialista».

Dijo el señor Samper que en el Consejo de ministros celebrado hoy se habló de la carta publicada por el citado periódico, conviniendo unánimemente en excitar el celo del fiscal de la República, a fin de que se exijan las debidas responsabilidades.

de que de una manera enérgica y apremiante se opongán a la contingente de naranja que proyecta Francia y al bloqueo de divisas por Alemania.

«Que así mismo se dirijan los representantes en Cortes de nuestra provincia y la Comisión Oficial naranjera de Levante, para que en el momento de abrirse las Cortes presenten un proyecto de ley a las mismas pidiendo el tráfico libre de nuestra naranja en la Península, Posesiones de Africa, Baleares y Canarias con supresión de toda clase de impuestos municipales, incluso los de entrada de la misma Lomja y mientras duren las actuales circunstancias.

6.º Reunirse periódicamente en la capital, al objeto de estar en contacto y poder realizar en conjunto la defensa de los intereses agrícolas de nuestra región murciana.

7.º Visitar al señor alcalde de esta capital para que a semejanza de lo hecho por el Comité de Levante en Valencia, el Ayuntamiento de Murcia nos facilite un local como punto para las indicadas reuniones.

Todos los congregados declararon que la organización que se proyecta no podía en ningún momento tener carácter político, siendo su fin único la defensa de los intereses naranjeros y fruteros.

Insistió el jefe del Gobierno en que se harán cuantas investigaciones sean precisas para aclarar lo que haya de cierto en este asunto.

También dijo que estando celebrando Consejo se recibió una carta del señor Serrano Pérez, en la cual afirma que la carta publicada por «El Socialista» es una repudiable impostura.

Cree que la firma que figura en la carta reproducida por dicho periódico ha sido calçada de algún documento.

Termina diciendo que marcha en aquel momento a presentarse ante los tribunales de justicia y entablar querrela criminal contra el autor de la noticia.

Una nota de la presidencia del Congreso

Esta tarde ha sido facilitada a la Prensa una nota de la presidencia del Congreso en la cual se dice que repasadas las listas de los diputados, no figuran en ellas la persona a que la carta publicada por «El Socialista» se refiere.

Si la alusión es a la presidencia, el señor Alba hace constar que nunca tuvo amistad con el firmante del documento, al que no conoce ni de vista, siendo esta la primera vez que tiene noticias de su existencia.

Una carta de Basilio Alvarez

Como una de las personas a quienes se cita en la carta es don Basilio Alvarez, éste ha enviado a «La Voz» una carta, en la que se califica de burda falsificación el documento reproducido por «El Socialista».

Hace constar que no habló con el señor Serrano Pérez más que una vez, con motivo de haber tenido que informar ante lo Contencioso y otra vez que le visitó en su despacho para rogarle que intercediera a fin de que se le otorgó como magistrado.

También afirma que ignoraba en absoluto que ese señor que le visitó fuese el padre del elemento del Tribunal de Garantías Constitucionales sobre el que se hace la denuncia.

Termina diciendo que mal pudo el intervenir en este asunto cuando en la fecha en que se dice haber ocurrido no pertenecía él al Tribunal de Garantías.

Otra carta del señor Rey Mora

También el periódico «La Voz» publica hoy una enérgica carta del señor Rey Mora, otros de las personalidades que cita la carta publicada en «El Socialista».

Dice el firmante que estas son unas malas artes de que se valen ciertos elementos para lanzar injurias contra la honorabilidad de determinadas personas.

Esta infamia, sigue diciendo, tiene tal magnitud que las personas sensatas la condenan y la repudian.

El asunto se encuentra ya en manos del fiscal al cual corresponde aclarar lo que haya en la denuncia y le ruego muy encarecidamente acelerar el trámite del asunto para que las cosas queden en su debido lugar.

Por mi parte doy todas las facilidades posibles, pues renuncio, a los derechos que me pueden corresponder, a la inmunidad parlamentaria de que estoy revestido y a todo cuanto pueda ser un obstáculo a fin de que en el más breve plazo quede todo aclarado. Por eso mismo exijo el rápido castigo contra aquellos que con gran desenfado y sin reparar en nada, atentan contra la honra de los demás.

Ya sé que ante el requerimiento de las autoridades judiciales, la patrulla de siempre retrocederá diciendo que han sido mal informados, pero la verdad ha de brillar para que cada cual quede ante la opinión pública en el lugar que merezca.

Una nota de «La Voz»

«La Voz» dice que por sus columnas han desfilado ya todas las personas que se citan en la carta publicada por «El Socialista» y que sólo falta por contestar a las imputaciones que en ella se hacen, el señor Iglesias.

El fiscal en el juzgado

Esta tarde estuvo en el juzgado el fiscal de la República, el cual conferenció con el juez durante un rato.

Parece que la causa de esta visita es la querrela que ha sido presentada contra «El Socialista» por la publicación de la carta a que nos venimos refiriendo.

LEA USTED

El Liberal

Información regional

TORREAGÜERA

Torreagüera reclama su campana

Inopinadamente, y por las vías del misterio, ha desaparecido la campana histórica que alegrara con su dulce sonido los corazones de los honrados moradores de este pueblo...

Esta campana que siempre con su eco, portavoz de un republicanismo histórico, llenase de orgullo los corazones de los que se honraban en llamarse torreagüerenses...

La campana de Torreagüera tiene también su hueco en la historia, y en este hueco, la epopeya brillante de aquellos días de gloria que tan impercedero en la historia dejara su glorioso nombre.

Esta campana, al construirse (año 1812), fueron arrojadas al molde que la daba forma, monedas de oro y de plata, como signo convencional de aquellos gestos de rebeldía...

Torreagüera, hoy más que nunca, siente aquel espíritu de civismo que siempre le caracterizó. Y como esta campana representa parte de su espíritu cívico, nunca permitirá que se la arrebatan.

No puedo dar por terminados los trazos de estas cartillas sin advertir al pueblo el mito que aberradamente se le ha introducido.

Torreagüera, hoy más que nunca, siente aquel espíritu de civismo que siempre le caracterizó. Y como esta campana representa parte de su espíritu cívico, nunca permitirá que se la arrebatan.

¿Existía una comisión en este enojoso asunto? Se ha conjeturado con el elemento interventor, ha cometido una intromisión, seguramente, guiado de un espíritu autocrático o empujado por una fuerza no espontánea...

¿Quién es cualquiera elemento, para hacer cosa semejante, sorprendiendo la buena fe y bondad del pueblo? Por dignidad de todos hay que buscar una justificación en una próxima asamblea y exponer en esta, al pueblo, lo que está en su perfectísimo derecho de conocer...

El pueblo debe limitarse a formar una asamblea en la que, la comisión o elementos que han entendido en este asunto, den cuenta sucinta y clara, acerca del mismo, para que el pueblo trace la pauta, eje de este acontecimiento, y aporte sus soberanas conjeturas.

ALHAMA

La fiesta del barrio de los Dolores

Ha resultado una fiesta muy simpática la celebrada en el barrio de los Dolores durante los días 13 al 16 del presente mes. Los bailes, corridas de cintas, elección de «Miss» y fuegos artificiales, han estado concurridísimos.

Peró, en realidad, ha sido una fiesta exclusivamente del mencionado barrio. Ni ha recibido auxilios en metálico del Ayuntamiento, ni nadie del resto de la población ha cooperado para la ayuda de los gastos ocasionados en los festejos.

No podía derrochar mucho dinero, claro está, y a la interperie estaba el baile y bajo la bóveda azul del estrellado cielo el jurado calificador de la belleza que, por unanimidad de votos, ha resultado elegida la linda jovenicita Micaela López Aguilera, hija menor del maestro nacional don José López Galián, presidente del Consejo local del Magisterio.

Y, en verdad, ha tenido esto su encanto. Alumbrado el gran espacio acotado para el acto, en pleno campo, por la luz eléctrica y la palidez de la luna a primera noche por estar en su cuarto creciente, resultaba simpático, atrayente y hasta cierto punto romántico. Era un cuadro admirable visto a cierta distancia.

La pequeña orquestina, las parejas moviéndose al compás de la música y los hombres bebiendo alguna copa de añis, licor que más abundaba en las mesas cubiertas con un mantel blanco o sábanas pequeñas constituían un conjunto para el pincel de un artista.

Peró no ha habido excesos ni tropelías. Las bebidas sin abusos, son la alegría del obrero después de su jornada de trabajo. Han disfrutado en la celebración de sus fiestas y no han escandalizado ni faltado al orden.

Con tal proceder nos han dado el ejemplo de lo que debe ser la autonomía de un barrio, de un pueblo o de una región lo mismo para unos festejos que para administrarse si así se lo hubiesen consentido.

¿Que si fuese administración hubiera habido complicaciones? Las complicaciones surgen siempre que se quiere porque se buscan, y sobre todo porque de una y otra parte no se va de buena fe.

De todos modos, esto ha constituido una garantía para que las muchachas y toda la juventud alhameña hayan paseado bajo los artísticos arcos levantados en diferentes puntos, como igualmente aquellos curiosos que les gusta asomarse un poco donde reina la alegría y la confraternidad.

Y unos con su parte activa en los festejos y otros con sus observaciones, alrededor de ellos todos se han divertido deseando que cunda el ejemplo.

CABEZO DE TORRES

Fiestas

Organizadas por activos mayordomos de Nuestra Señora de los Dolores, patrona de este pueblo, han de tener lugar las fiestas que anualmente se celebran en su honor y con arreglo al siguiente programa:

Día 16.—Primera novena del septenario con cantos por nutrido coro de voces.

Día 20.—Por la noche, grandiosa verbena, amenizada por la banda de música de Benijáfan.

Día 21.—Por la noche verbena, concierto por la anterior banda de música de fiesta de la flor.

Día 22.—Por la tarde, juegos infantiles y elevación de globos y figuras grotescas. Por la noche, verbena, concierto musical y grandioso castillo de fuegos artificiales.

Día 23.—Por la mañana, gran diadema y diadema de flores, en la que ocupará la catedral del Espíritu Santo, el cura de Santa Eulalia, don José Alemán Muñoz.

Por la tarde, juegos infantiles, concierto por la referida banda y solemne procesión en la que lucirá el nuevo trono de la Virgen de los Dolores. Por la noche, concierto, verbena, concurso de feos y una monumental traca en colores.

Noticias

Ha dado luz con toda felicidad una preciosa niña, la joven esposa de don José Muñoz Alemán.

Se encuentra de viaje comercial don Fernando Muñoz.

Parece ser que pronto van a empezar las obras del Grupo Escolar concedido por el Estado para este pueblo pues la Junta de vecinos trabaja activamente para adquirir un solar en el sitio más céntrico.

Han tomado posesión de sus nuevos destinos, los maestros nacionales don Juan Sánchez García y don Juan Peral. Bien venidos.—C.

Villanueva del Río Segura

Fútbol

C. D. Villanovense, 8.—Lorquí F. C. 1. En el campo de Las Delicias y ante numeroso público, se efectuó el día 16 de los corrientes el encuentro anunciado entre los equipos Lorquí F. C. y C. D. Villanovense, bajo las órdenes del señor Núñez.

El jefe campo el equipo forastero, y saca el equipo local, y tras jugadas alternas, consigue el Villanovense a los diez minutos el primer goal de la tarde, obra del delantero centro Iturbio.

Se inicia un dominio intenso por parte de los locales que da por resultado el obtener a los veinticinco minutos de juego el segundo para su equipo, en un buen centro del extremo derecha Pav, que recoge Rubio, quien a la media vuelta empalma el esférico introduciéndose en la red, sin que el portero pueda evitarlo.

Es ahora, quien parece, iniciar su dominio el equipo forastero, pero, el entusiasmo de la línea media local, intercepta todas cuantas jugadas inicia el delantero centro Serrano, que actúa con bastante acierto.

En una combinación de la delantera local, Rubio consigue el tercero para su equipo, terminando el primer tiempo con este resultado.

En el segundo tiempo, consiguen los locales cinco tantos más por mediación de Pay, Antoñito, Pérez, Rubio y Gambín.

En este tiempo, consiguió el equipo visitante, el único tanto, por obra del delantero centro Serrano.

Del C. D. Villanovense, todos actuaron bien, del Lorquí F. C. se distinguieron el medio centro y el delantero centro Serrano.

SUCESOS

Herido casual

Los guardias de Seguridad presentaron en la Comisaría una parte facultativa de la Casa de Socorro por el que se acreditaba haber sido asistido de diversas heridas, de pronóstico reservado, el vecino del camino del Palmar, Juan Hernández Cánovas, que en estado de embriaguez sufrió una caída en la carretera de Alcantarilla.

Le sustraen una bicicleta

En la Comisaría de Vigilancia se personó Francisco Martín Martínez, denunciando que un hermano suyo llamado Antonio, dejó una bicicleta de la propiedad del denunciante en el disco de teléfonos de la Plaza de Hernández Amores, mientras presenciaba un juego de los que acostumbraban a llevar los carros de caramelos.

Mientras presenciaba dichos juegos le sustrajeron la bicicleta sin que pueda precisar quien o quienes pudieran ser los autores de la sustracción.

Se practican gestiones para esclarecer el asunto.

Una riña entre familiares

A la guardia civil de Abanilla le fué denunciado por el vecino del camino de San Mateo, Vicente Iniesta Cantos, que dos sobrinos suyos llamados Vicente y Francisco López Iniesta, de 25 y 23 años, respectivamente, habían pegado a una hija de aquel, niña de 12 años y habían intentado hacer lo propio con la esposa del denunciante llamada Josefa Martínez Lucas y un hijo del matrimonio llamado Vicente, de 18 años.

La guardia civil practicó las oportunas diligencias comprobando que se trataba de una riña entre estos familiares, sin que ninguno de ellos sufriendo lesiones de importancia.

Del hecho se ha instruido el correspondiente atestado.

Hurto de romero

La guardia civil de Piñego detuvo a los vecinos de dicho pueblo Antonio Palazon Sirvent, Ignacio Cuadrado Muñoz y Juan Mateo López, los que fueron sorprendidos cuando hurtaban unas cargas de romero en una finca de la propiedad de don Pedro Pérez de los Cobos, sita en aquel término.

Del hecho se ha instruido el atestado correspondiente que ha sido entregado a la autoridad judicial.

Se incendia una camioneta

La camioneta de la matrícula de Murcia número 6848, de la propiedad de don Antonio Llanas Guirao y conducida por el chófer José Ayala Hernández, que se hallaba proveyéndose de gasolina en el surtidor que existe en Mula, a unos veinte metros del cuartel de la guardia civil, después de realizada la operación y cuando el chófer se hallaba dentro de la cabina del vehículo, al intentar ponerlo en marcha se incendió el motor.

Una pareja de la guardia civil que se hallaba a las puertas del cuartel, advirtió el fuego acaudido rápidamente para sofocarlo, consiguiéndolo después de echar sobre el motor varios cubos de agua.

La causa del incendio fué motivada por la rotura de vaso de la «enodria», lo que motivó la salida de la gasolina, que se inflamó con el calor.

La rapidez en apagar el siniestro fué causa de que la camioneta sufriera ligeros desperfectos.

Una agresión. A la guardia civil del puesto del Palmar, que prestaba servicio de corrieras por el pueblo de Era Alta, se presentó el vigilante nocturno Antonio Alemán Nicolás, denunciándole que había sido agredido cuando se hallaba prestando servicio, por el vecino de Nonduermas, José Melgarejo Hernández.

Realizadas las oportunas pesquisas la guardia civil comprobó la veracidad de la denuncia, por lo que dio curso a José, poniéndolo juntamente con el atestado instruido a disposición del juzgado.

Un incendio en una cuadra. El vecino de Era Alta, Pedro Alcayna Moreno, se presentó a la guardia civil que hacía servicio de vigilancia por aquel pueblo denunciándole que en una cuadra de su propiedad se había producido un incendio.

La guardia civil se personó en el lugar del suceso practicando una detenida inspección ocular. De la inspección se comprobó que el siniestro había destruido gran cantidad de cereales que se hallaban almacenados en la cuadra, sin que pudieran averiguarse las causas que motivaron el siniestro.

Las pérdidas ocasionadas por el fuego ascienden a unas 2.400 pesetas.

NOTICIAS

En el domicilio de un socialista son encontradas armas

Madrid.—La policía ha practicado un registro en las Cooperativas socialistas de las calles del Pilar, Guindalera, Libertad, esquina a Gravina, Ronda de Valencia y otras.

Según nuestras noticias los registros no han dado resultado.

Minutos antes de las cuatro de la madrugada la policía se presentó en el hotel de la colonia socialista de la Ciudad Jardín, donde tiene su domicilio el militante en dicho partido Fulgencio Ayala.

Los agentes de la brigada de información y enlace marcharon a dicho lugar siguiendoles un camión de guardias de asalto.

Los guardias de asalto rodearon la casa y la policía practicó un registro en el hotel, hallando 24 granadas de fusil, 2 de morteros, un fusil ametralladora, una careta contra los gases, dos cajas de cápsulas de fusil, veinte peñes para ametralladoras, cuatro baquetas para ametralladoras, una caja grande de balas, un rifle y dinamita.

El señor Ayala fué detenido y conducido a la Dirección general de Seguridad.

Declaraciones del jefe superior de policía. Madrid.—El jefe superior de policía ha manifestado a los periodistas que las cajas depositadas en la estafeta de Correos que según se decía contenían extintores de incendio han sido reclamadas por la Dirección de Correos.

Las referidas cajas estaban destinadas a Andalucía y Levante.

Sigue sin aparecer el dueño del camión. Sigue sin aparecer el dueño del camión en que fueron halladas las armas en la Ciudad Universitaria. El dueño del referido vehículo es Isidro Ibáñez Martínez y posee otro camión que hace unos días le fué embargado.

Continúan los registros. La policía continúa practicando registros en los domicilios de los mas significados elementos socialistas y en centros obreros.

Hasta ahora se desconoce el resultado de los mismos.

Lea usted EL LIBERAL

Relación de perceptores del señalamiento de pagos para el día 21 de Septiembre de 1934. Diputación Provincial.—Ayuntamiento de Murcia

Relación de perceptores del señalamiento de pagos para el día 21 de Septiembre de 1934. Diputación Provincial.—Ayuntamiento de Murcia

Relación de perceptores del señalamiento de pagos para el día 21 de Septiembre de 1934. Diputación Provincial.—Ayuntamiento de Murcia

Relación de perceptores del señalamiento de pagos para el día 21 de Septiembre de 1934. Diputación Provincial.—Ayuntamiento de Murcia

Relación de perceptores del señalamiento de pagos para el día 21 de Septiembre de 1934. Diputación Provincial.—Ayuntamiento de Murcia

Relación de perceptores del señalamiento de pagos para el día 21 de Septiembre de 1934. Diputación Provincial.—Ayuntamiento de Murcia

Relación de perceptores del señalamiento de pagos para el día 21 de Septiembre de 1934. Diputación Provincial.—Ayuntamiento de Murcia

Relación de perceptores del señalamiento de pagos para el día 21 de Septiembre de 1934. Diputación Provincial.—Ayuntamiento de Murcia

Relación de perceptores del señalamiento de pagos para el día 21 de Septiembre de 1934. Diputación Provincial.—Ayuntamiento de Murcia

Relación de perceptores del señalamiento de pagos para el día 21 de Septiembre de 1934. Diputación Provincial.—Ayuntamiento de Murcia

Relación de perceptores del señalamiento de pagos para el día 21 de Septiembre de 1934. Diputación Provincial.—Ayuntamiento de Murcia

Relación de perceptores del señalamiento de pagos para el día 21 de Septiembre de 1934. Diputación Provincial.—Ayuntamiento de Murcia

Del supuesto movimiento. Madrid.—El juez especial señor Alarcón, que instruye el sumario por los alijos de armas, ha tomado declaración a cuatro funcionarios del consorcio de industrias militares.

Después el señor Alarcón al recibir a los periodistas se manifestó que los detenidos Ordóñez, el expiditador señor Morón y el chófer siguen en la cárcel.

Dijo que los documentos que obraban en su poder eran de gran importancia.

—¿Puede deducirse de ellos la fecha en que debía estallar el movimiento?

—Eso no lo sé. Se trata de un tren que se ha salido de agujas, emprendiendo veloz marcha.

Luego hizo una llamada al patriotismo de los periodistas para que no le hicieran determinadas preguntas que al tener que ser contestadas contribuirían a entorpecer los trabajos para conseguir los objetivos que se propone.

Lo que se tramaba. Se conocen detalles de los documentos que obran en poder de la policía, sobre los planes que pretendían desarrollar los revolucionarios.

El día que estallase el movimiento se promoverían algunas algaradas en las afueras de las poblaciones y mientras tanto se aprovecharían por el centro de la población para atacar ordenadamente.

A los guardias se les reduciría echándoles nubes de pimienta valiéndose de fueles. También serían abandonados en las calles automóviles con un dispositivo que haría explotar unas bombas que se colocarían dentro de los edificios vehiculares al abrirse las portezuelas.

Delegación provincial De Enseñanza. Exámenes en la Escuela Normal. El día 25 de los corrientes darán comienzo en esta Escuela Normal del Magisterio Primario los exámenes para los alumnos del plan de estudios de 1914, y para los alumnos no oficiales del periodo de cultura general.

La escena y la pantalla. Teatro Romea. Con el estreno de la zarzuela en tres actos, el segundo de ellos dividido en tres cuadros «La Chulapan», libro de Romero y Fernández Shaw, música del maestro Moreno Torroba, se presentó anoche en el Teatro Romea, que inauguraba así su temporada, la compañía que lleva el nombre del citado músico.

La obra, como tantas otras aparecidas después de «Doña Francisquita», nos recuerda en su trazo general y hasta en algunos momentos de la misma, a esa famosa zarzuela. Por lo demás, es pulcro y está bien trazado, con gracia y con ambiente. Aunque haya anacronismos zarzueleros, como el que un personaje de aquella época diga que es «el rey del balón», y otro haga alusiones a la región autónoma, y aunque también, como es obligatorio en todas las zarzuelas, haya situaciones a pie forzado para dar paso al músico, en general es fácil y ameno, y no hay grandes reparos que oponerle.

La partitura del maestro Moreno Torroba, técnicamente, nos pareció bien hecha, y en ese bien hacer nos pareció lo mejor un terceto de las tiple y el tenor en el primer acto, que a nuestro juicio el público no apreció en toda su valía. Después destacaron, también en el público, el dúo entre Rosario y José María en el primer acto, cuyo motivo melódico se repite en la terminación del segundo entre Manuela y José María, el pasodoble torero del segundo acto, el número que le sigue, que pudéramos llamar «de los recaos», y en el tercer acto, el del baile en Los Viveros, que nos recuerda el coro de los románticos. Como decimos, la partitura es de buena factura y de bellas melodías, aunque falta en ella ese número «bomba» que arranque al público y que en ocasiones es por sí solo el éxito de una obra.

La interpretación fué lo mejor que se nos ofreció anoche.

Corra Raga dió a su papel la prestancia y el casticismo que requería, y en todo momento se mostró muy ajustada en la encarnación de su personaje. En sus intervenciones cantantes se mostró la tiple plena de facultades y aciertos de siempre, y el público la aplaudió con entusiasmo.

Dorini de Disso, que tan grato recuerdo dejó en nuestro público en su breve actuación de hace dos años en nuestra ciudad, renovó anoche, superándonos, los laureles de entonces. Fué en todo momento una actriz exquisita, y su magnífica y deliciosa voz cantó una vez más a los espectadores que, rendidos a su encanto, la aplaudieron larga y cordialmente.

El tenor señor Gatón, que sustituyó al señor Antolinos, mostró una voz agradable y bien timbrada, y dijo su parte con acierto, si bien demostró ser mejor cantante que actor.

Las señoras Iglesias y Piñero, y los señores Casals, Vela, Martelo y Caballero, contribuyeron desde sus respectivos papeles al éxito de la obra.

La compañía ofreció una excelente impresión, tanto en sus primeras figuras como en el conjunto, y por los programas que ofrecieran en sus restantes actuaciones, la campaña de esta compañía promete resultar muy lucida en todos los aspectos.

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Del supuesto movimiento

Se conocen algunos detalles de los planes de los revolucionarios

Declaraciones del juez especial

20, a las 5 t.

Madrid.—El juez especial señor Alarcón, que instruye el sumario por los alijos de armas, ha tomado declaración a cuatro funcionarios del consorcio de industrias militares.

Después el señor Alarcón al recibir a los periodistas se manifestó que los detenidos Ordóñez, el expiditador señor Morón y el chófer siguen en la cárcel.

Dijo que los documentos que obraban en su poder eran de gran importancia.

—¿Puede deducirse de ellos la fecha en que debía estallar el movimiento?

—Eso no lo sé. Se trata de un tren que se ha salido de agujas, emprendiendo veloz marcha.

Luego hizo una llamada al patriotismo de los periodistas para que no le hicieran determinadas preguntas que al tener que ser contestadas contribuirían a entorpecer los trabajos para conseguir los objetivos que se propone.

Lo que se tramaba. Se conocen detalles de los documentos que obran en poder de la policía, sobre los planes que pretendían desarrollar los revolucionarios.

El día que estallase el movimiento se promoverían algunas algaradas en las afueras de las poblaciones y mientras tanto se aprovecharían por el centro de la población para atacar ordenadamente.

A los guardias se les reduciría echándoles nubes de pimienta valiéndose de fueles. También serían abandonados en las calles automóviles con un dispositivo que haría explotar unas bombas que se colocarían dentro de los edificios vehiculares al abrirse las portezuelas.

Delegación provincial De Enseñanza. Exámenes en la Escuela Normal. El día 25 de los corrientes darán comienzo en esta Escuela Normal del Magisterio Primario los exámenes para los alumnos del plan de estudios de 1914, y para los alumnos no oficiales del periodo de cultura general.

La escena y la pantalla. Teatro Romea. Con el estreno de la zarzuela en tres actos, el segundo de ellos dividido en tres cuadros «La Chulapan», libro de Romero y Fernández Shaw, música del maestro Moreno Torroba, se presentó anoche en el Teatro Romea, que inauguraba así su temporada, la compañía que lleva el nombre del citado músico.

La obra, como tantas otras aparecidas después de «Doña Francisquita», nos recuerda en su trazo general y hasta en algunos momentos de la misma, a esa famosa zarzuela. Por lo demás, es pulcro y está bien trazado, con gracia y con ambiente. Aunque haya anacronismos zarzueleros, como el que un personaje de aquella época diga que es «el rey del balón», y otro haga alusiones a la región autónoma, y aunque también, como es obligatorio en todas las zarzuelas, haya situaciones a pie forzado para dar paso al músico, en general es fácil y ameno, y no hay grandes reparos que oponerle.

La partitura del maestro Moreno Torroba, técnicamente, nos pareció bien hecha, y en ese bien hacer nos pareció lo mejor un terceto de las tiple y el tenor en el primer acto, que a nuestro juicio el público no apreció en toda su valía. Después destacaron, también en el público, el dúo entre Rosario y José María en el primer acto, cuyo motivo melódico se repite en la terminación del segundo entre Manuela y José María, el pasodoble torero del segundo acto, el número que le sigue, que pudéramos llamar «de los recaos», y en el tercer acto, el del baile en Los Viveros, que nos recuerda el coro de los románticos. Como decimos, la partitura es de buena factura y de bellas melodías, aunque falta en ella ese número «bomba» que arranque al público y que en ocasiones es por sí solo el éxito de una obra.

La interpretación fué lo mejor que se nos ofreció anoche.

Corra Raga dió a su papel la prestancia y el casticismo que requería, y en todo momento se mostró muy ajustada en la encarnación de su personaje. En sus intervenciones cantantes se mostró la tiple plena de facultades y aciertos de siempre, y el público la aplaudió con entusiasmo.

Dorini de Disso, que tan grato recuerdo dejó en nuestro público en su breve actuación de hace dos años en nuestra ciudad, renovó anoche, superándonos, los laureles de entonces. Fué en todo momento una actriz exquisita, y su magnífica y deliciosa voz cantó una vez más a los espectadores que, rendidos a su encanto, la aplaudieron larga y cordialmente.

El tenor señor Gatón, que sustituyó al señor Antolinos, mostró una voz agradable y bien timbrada, y dijo su parte con acierto, si bien demostró ser mejor cantante que actor.

Las señoras Iglesias y Piñero, y los señores Casals, Vela, Martelo y Caballero, contribuyeron desde sus respectivos papeles al éxito de la obra.

La compañía ofreció una excelente impresión, tanto en sus primeras figuras como en el conjunto, y por los programas que ofrecieran en sus restantes actuaciones, la campaña de esta compañía promete resultar muy lucida en todos los aspectos.

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Lea usted EL LIBERAL

Del supuesto movimiento

Se conocen algunos detalles de los planes de los revolucionarios

Declaraciones del juez especial

20, a las 5 t.

Madrid.—El juez especial señor Alarcón, que instruye el sumario por los alijos de armas, ha tomado declaración a cuatro funcionarios del consorcio de industrias militares.

Después el señor Alarcón al recibir a los periodistas se manifestó que los detenidos Ordóñez, el expiditador señor Morón y el chófer siguen en la cárcel.

Dijo que los documentos que obraban en su poder eran de gran importancia.

Vida Religiosa

Día 21 de septiembre.—Viernes.—San Mateo, apóstol y evangelista.—San Pánfilo.—San Eusebio, mártir.—Santa Efigenia y Santa Maura, vírgenes.

Mes de septiembre.—Este mes consta de 30 días. Está consagrado a los Dolores de María, virgen de la Fuensanta y San Miguel.

El toque de alba, a las cuatro y media de la mañana. El toque de oraciones, a las seis y media de la tarde. El toque de ánimas, a las nueve de la noche.

Vela y Alumbrado. Se descubre con Misa rezada a las ocho de la mañana.

CULTOS. En la Catedral.—El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Conventual, horas menores. Prima, Misa cantada, Sexta y Nona, y por la tarde a las cuatro, Vísperas y Completas, Maitines y Laudes.

festivos, Misas fijas a las siete y a las nueve. La primera es de Comunión, y durante la segunda, que es en el Altar del Amor Misericordioso, se rezará el Rosario de las Santas Llagas.

Los martes en la Misa de siete, ejercicio en honor de San Antonio.

BOLSA

Table with columns: Interior, Amortizable, Banco de España, Tabacos, Francos franceses, Libras, Dólares, Liras, Francos suizos.

LOS PANTANOS

Régimen de embalses del día 19 de septiembre de 1934. Pantano del Quipar: Embalse, 30.096.201 metros cúbicos; desagüe, 000.000 metros cúbicos.

Horario de trenes en la estación de Murcia

Table with columns: N.º del tren, Designación, Clases, Procedencia, Destino, HORAS (Llegada, Parada, Salida).

MERCADOS

Relación de los géneros que se han vendido en la Lonja en el día de ayer con los precios que a continuación se expresan: Patatas, 0,22 pesetas. Tomates, 0,12.

Círculo Católico de Obreros

El próximo Curso 1934-35. Se nos interesa la publicación de la siguiente nota: «En la sesión recientemente celebrada por la Directiva de esta entidad, después del despacho ordinario...»

Letras de luto

Aniversarios. Ayer, día 20, se cumplió el aniversario de la defunción de la respetable señora doña Francisca Illán González.

CARIDAD. En la calle de Andújar número 23 habita una familia que atraviesa angustiosa situación. El padre, llamado José Vera, se halla enfermo desde hace cuatro meses e inutilizado para todo trabajo.

MEDICOS ESPECIALISTAS. Dr. José M. Aroca. Dr. Raimundo Muñoz. Dr. Román Alberca. Dr. J. Carrillo Lozano. Dr. Evaristo Llanos Medina. Doctores Molina Niñirola. Dr. Gonzalo Seiquer Zanón.

OPOSICIONES PARA MEDICOS. En la Marina Civil. Número limitado de plazas. Instancias hasta el 15 de noviembre.

ERUPCIONES DE LOS NIÑOS. SE CURAN CON RAPIDEZ CON DEPURATIVO INFANTIL Y PASTA POROSA CABALLERO.

SECCION ESPECIAL POR PALABRAS. Ley del Timbre. Con arreglo a la Ley de Timbre que rigió desde 1.º de Junio de 1932...

Nodrizas. Ama de cría para su casa, de 28 años de edad, leche de doce meses.

FIDEL RODRIGUEZ SANCHEZ. SUSCESOR DE JOSE GUILLAMON MARTINEZ. CALBACCIONES - SANBAMIENTO - FUMISTERIA.

PULVERIZAR NARANJOS con CITROL. INSECTICIDA MEDIDA.

AGUA PARA RIEGOS con bombas centrifugas "LEVANTE". GRUPOS ELECTRO-BOMBAS.

Atención señores agricultores. Agrupaciones de cosecheros y exportadores.

Suscríbase a EL LIBERAL 2 pesetas al mes.

FOLLETIN DE "EL LIBERAL" (15). El Rey de los Bandidos. POR D. RAMON ORTEGA FRIAS.

graves depende con frecuencia de una circunstancia casual y que ninguna importancia tiene. Por eso es verdad lo que el adagio dice de que «el hombre propone y Dios dispone».

Y Andrés, que poco antes estaba resuelto a matar a su rival, arrojándose al pie de la cruz, y en la fría piedra apoyó la frente, abrasada por la fiebre.

Santibáñez; pero, andando el tiempo y enredado el demonio el asunto, ocasiones se presentarán en que suceda lo que por casualidad no ha sucedido ahora.

Table with weather data: México a la sombra, Mínima, Evaporación en mm, Lluvia en mm.

Table with phone numbers: URBANOS, Dirección, Redacción, Administración.

La actuación del Gobierno

El Consejo de hoy se dedicará a los Presupuestos, calculando el Presidente que se reducirá el déficit en doscientos millones

Un avance de las modificaciones que se piensa introducir en ellos

El Consejo de ministros

20, a las 3 t. Madrid.—Desde las diez y media hasta las dos y cuarto de la tarde estuvo reunido en el Palacio nacional el Consejo de ministros.

Al terminar la reunión el ministro de Marina manifestó a los periodistas que el presidente del Consejo les diría algo que está consignado en la nota oficial.

Lo que dijo el presidente

En efecto, el jefe del Gobierno les manifestó que la mayor parte de la reunión se había dedicado a deliberar sobre los presupuestos.

Luego el señor Samper añadió: El Consejo ha cambiado impresiones sobre una carta que publica «El Socialista» y acordó excitar el celo del fiscal de la República para que se extingan las debidas responsabilidades.

También se ha pensado en la posibilidad de que la carta en cuestión sea supuesta. De todas formas se averiguará lo que haya de cierto en el asunto.

Agregó que mientras se celebraba la reunión se recibieron noticias del señor Serrano Pérez, quien consideraba que la carta es una impostura. Dice que va a acudir inmediatamente al juzgado de guardia a presentar la correspondiente querrela criminal.

Supone dicho señor que se ha calcoado su firma de otro documento. Los periodistas preguntaron al presidente qué había sobre los alijos de armas y si respecto a tal asunto se habían tomado medidas de previsión.

—Se han tomado medidas—terminó diciendo el jefe del Gobierno.

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

A la salida el ministro de la Gobernación, contestando a preguntas de los periodistas, les dijo que las últimas noticias que se tenían sobre los alijos de armas eran las de la madrugada, que reflejaba la Prensa de la mañana.

El señor Hidalgo no sabe nada

Los periodistas a la salida del Consejo preguntaron al ministro de la Guerra qué había acerca de una reunión de generales que denunciaba la Prensa de la mañana.

El señor Hidalgo no contestó:

—A mí no me han pedido permiso los generales para reunirse. Esto me hace suponer que dicha reunión no existe.

—Es que pueden ser clandestinas! —No lo creo. Averiguaré lo que haya, por medio de una información.

La nota oficial

La nota oficial del Consejo facilitada a la Prensa, dice lo siguiente: Este medio día el Gobierno se reunió en Consejo en el Palacio nacional bajo la presidencia de S. E. el jefe del Estado.

El señor Samper hizo una extensa y documentada información sobre lo más saliente de la política nacional y extranjera, deteniéndose especialmente en discutir sobre ciertos aspectos que concierne en los descubrimientos de alijos de armas, acordándose la adopción de medidas de precaución.

Después sometió a la firma de su excelencia varios decretos y proyectos de ley.

A las diez y media se reunieron los ministros en Consejo. El señor Salazar Alonso informó detalladamente a sus compañeros del hallazgo de armas y documentos de gran interés, haciendo un caluroso elogio de las fuerzas que intervinieron y señalando las recompensas que el Gobierno, en principio, acordó.

También acordó el Consejo disponer la adopción de medidas encaminadas a hacer fracasar determinados intentos perturbadores cuya incubación conoce hasta en sus ínfimos detalles y que el Gobierno vigilará rápidamente si, contra lo que es de suponer, llegaran a producirse.

Después se despacharon los siguientes asuntos.

Guerra.—Proponiendo al coronel de Infantería don Carlos Laret Ubeda para el mando del centro de movilización y reserva número 1.

Instrucción pública.—Nombrando jefe de administración de primera clase de dicho ministerio a don Juan Gallego Ruiz.

Trabajo.—Decreto dictando normas para el funcionamiento de la Junta encargada de administrar los fondos extrapresupuestarios atribuidos a la Dirección general de Sanidad.

Comunicaciones.—Decreto autorizando al ministro para contratar por concurso público con carácter urgente el suministro e instalación de material mecánico para el establecimiento de las comunicaciones bilaterales radioeléctricas en los servicios de Madrid a Baleares.

Agricultura.—Declarando de utilidad pública los trabajos de repoblación forestal de las dumas de Almonte (Huelva).

Una visita del ministro de Agricultura al señor Samper

21, a las 11 n. Madrid.—Esta tarde estuvo en la presidencia el ministro de Agricultura, el cual conferenció con el jefe del Gobierno.

Parece que esta entrevista tiene gran interés y que está relacionada con la gestión que desarrolla el señor Del Río en su departamento ministerial en lo que se refiere a la reforma agraria.

Sánchez Román no está conforme con la fusión de los partidos

El periódico «La Voz» publica hoy una carta del señor Sánchez Román sobre la fusión de los partidos radical democrático y radical socialista, dando a la vez las razones por las cuales no acepta la citación que se le ha hecho para fusionarse.

Afirma el señor Sánchez Román en este documento que no es ésta la directriz que debe seguirse por los partidos de izquierdas en estos momentos.

Las izquierdas no deben fusionarse, sino unirse bajo un programa común, con unidad de acción política para el rescate del régimen.

En esta unión o puntos de coincidencia se debe determinar la labor legislativa que ha de llevarse a la práctica y el Gobierno que ha de ofrecer a los republicanos.

También afirma que hasta con un reducido número de hombres de buena voluntad y de prestigio para que trazaran el plan político a seguir y se comprometieran públicamente ante la opinión a cumplir exactamente la media docena de problemas que tiene planteados la nación. Seguramente que a ellos se unirían enseguida todos los partidos.

En cuanto a la intervención de los socialistas dice que no la cree conveniente en estos momentos, pero que habría que hacerles comprender que el régimen en que se vive es el camino superior para el logro de sus deseos, por lo cual no deben ofrecer obstáculos ni entorpecer.

Manifestaciones del señor Guerra del Río

«Heraldo de Madrid» publica esta noche una conversación que uno de sus redactores ha celebrado con el señor Guerra del Río al cual le preguntó sobre la suerte que ha de correr el ala izquierda del partido radical.

El ministro de Obras públicas se extrañó de que en su partido hubiera un ala izquierda.

Dijo que él aceptaría siempre las decisiones de su partido y las de su jefe. Yo no seré nunca disidente. He tenido siempre un solo partido y he reconocido siempre al mismo jefe. Si en alguna ocasión tuviera que discrepar, no me iría a otro partido, sino a mi casa.

no superior para el logro de sus deseos, por lo cual no deben ofrecer obstáculos ni entorpecer.

Manifestaciones del señor Guerra del Río

«Heraldo de Madrid» publica esta noche una conversación que uno de sus redactores ha celebrado con el señor Guerra del Río al cual le preguntó sobre la suerte que ha de correr el ala izquierda del partido radical.

El ministro de Obras públicas se extrañó de que en su partido hubiera un ala izquierda.

Dijo que él aceptaría siempre las decisiones de su partido y las de su jefe. Yo no seré nunca disidente. He tenido siempre un solo partido y he reconocido siempre al mismo jefe. Si en alguna ocasión tuviera que discrepar, no me iría a otro partido, sino a mi casa.

El trabajo en las minas de Mazarrón

Dijo después el gobernador a los periodistas que le había visitado el director de las minas de Mazarrón para indicarle que ante el poco rendimiento de los obreros y los constantes accidentes de trabajo, la empresa había decidido cerrar las minas el día primero del próximo mes.

El señor Rodríguez Soriano les manifestó que realizará las gestiones oportunas para que restablezca el principio de autoridad y pueda evitarse el cierre de dichas minas.

Felicitaciones

Por último manifestó el gobernador que le habían felicitado el alcalde de Pilejo, el vicealmirante de la Base Naval de Cartagena y don Primitiva López, por habérsele concedido la Cruz del Mérito Naval de tercera clase, a los que había agradecido su atención.

El robo de unas alhajas

Madrid.—Las alhajas robadas a la Virgen de Monserrat en la iglesia de dicho nombre, en Orihuela, son una sortija de oro en forma de alfiler con brillantes de cinco kilates, un imperdible con seis brillantes, un broche de oro con un colgante y varios diamantes; un par de pendientes de brillantes; una sortija de oro y brillantes; un collar de perlas con broche de diamantes montados en platino; cuatro sortijas de oro y brillantes; y tres sortijas de diamantes.

De Orihuela han llegado algunos agentes para descubrir a los autores del robo.

EN BUSCA DE ARMAS

La policía realizó ayer numerosos registros. Ayer, durante la tarde y la noche, los agentes de policía y las fuerzas de Seguridad de esta plantilla, realizaron, provistos de autorizaciones especiales y con un carácter general, numerosos registros domiciliarios, suponemos que relacionados con los hallazgos de armas que en estos días se vienen sucediendo en diversas poblaciones de España.

Fuerzas de Seguridad vigilaron las entradas de la Casa del Pueblo, mientras varios agentes al mando de un inspector realizaban un minucioso registro en las distintas dependencias de dicho Centro.

También se realizaron registros en los domicilios de varios elementos directivos de la organización socialista que residen en Murcia y en Espinardo, y en los de algunos miembros de la Juventud socialista.

Parece ser que ninguno de estos registros dió resultado.

La policía realizó la detención del presidente de la Juventud socialista Manuel Madriles, al que le encontraron una hoja clandestina de la pasada huelga de campesinos.

Tenemos entendido que estos registros continuarán en días sucesivos.

ADMINISTRACIÓN

El Liberal TELÉFONO 1606

El paraíso del mal

Viernes 21 de septiembre de 1934. Cine sonoro con aparato Erko Cinaes. La colosal película titulada «El paraíso del mal» por el famoso Ronald Colman.

Sábado, Monumental Verbena organizada por la Casa Regional Murciana

Del Gobierno civil

La junta de protección a la infancia

Al recibir el gobernador civil a los periodistas les manifestó que bajo su presidencia se había reunido la junta de protección de la infancia, y que en la reunión se había designado vicepresidente de la misma al alcalde de Murcia.

La circulación por las carreteras

También dijo el señor Rodríguez Soriano que rogaba se hicieran público que había circulado órdenes para que los conductores de los carruajes que circulan por las carreteras que atienden las indicaciones que puedan hacerle la guardia civil.

Añadió que los infractores de esta disposición serán víctimas de su propia desobediencia, sin perjuicio de aplicarles las máximas sanciones que permita la ley de orden público.

El robo de unas alhajas

Madrid.—Las alhajas robadas a la Virgen de Monserrat en la iglesia de dicho nombre, en Orihuela, son una sortija de oro en forma de alfiler con brillantes de cinco kilates, un imperdible con seis brillantes, un broche de oro con un colgante y varios diamantes; un par de pendientes de brillantes; una sortija de oro y brillantes; un collar de perlas con broche de diamantes montados en platino; cuatro sortijas de oro y brillantes; y tres sortijas de diamantes.

De Orihuela han llegado algunos agentes para descubrir a los autores del robo.

EN BUSCA DE ARMAS

La policía realizó ayer numerosos registros. Ayer, durante la tarde y la noche, los agentes de policía y las fuerzas de Seguridad de esta plantilla, realizaron, provistos de autorizaciones especiales y con un carácter general, numerosos registros domiciliarios, suponemos que relacionados con los hallazgos de armas que en estos días se vienen sucediendo en diversas poblaciones de España.

Fuerzas de Seguridad vigilaron las entradas de la Casa del Pueblo, mientras varios agentes al mando de un inspector realizaban un minucioso registro en las distintas dependencias de dicho Centro.

También se realizaron registros en los domicilios de varios elementos directivos de la organización socialista que residen en Murcia y en Espinardo, y en los de algunos miembros de la Juventud socialista.

Parece ser que ninguno de estos registros dió resultado.

La policía realizó la detención del presidente de la Juventud socialista Manuel Madriles, al que le encontraron una hoja clandestina de la pasada huelga de campesinos.

Tenemos entendido que estos registros continuarán en días sucesivos.

ADMINISTRACIÓN

El Liberal TELÉFONO 1606

Advertisement for Elixir Estomacal Saz de Carlos. Includes text: «...mi padecimiento de estómago me impide acompañarles a comer». Image of a man and a bottle of the elixir.

[En] la Presidencia

21, a la 1 m d. Madrid.—El señor Samper, al recibir anoche a los periodistas celebró con ellos una larga conversación.

Les manifestó que continuaba la labor presupuestaria que viene desarrollando el Gobierno, y que el señor Marraco y el propondrán en el Consejo que hoy se celebrará diversas modificaciones, encaminadas a desarrollar la política de reducción que el Gobierno viene realizando para ir procurando la nivelación de los presupuestos.

—El Consejo de hoy será muy movido—añadió—porque es natural que cada uno de los consejeros tienda a evitar que se introduzcan restricciones en los departamentos respectivos.

Hasta es posible, dijo en tono jocoso, que presenten la dimisión colectiva.

He dado órdenes terminantes a la Intervención de Hacienda, prosiguió, para que se acepten las reducciones propuestas por el Consejo de la Economía nacional, consistentes en la aplicación de la tarifa segunda de utilidades, y la imposición de un cinco por ciento de descuento en el impuesto sobre los sueldos de los funcionarios públicos.

Las modificaciones que conocerá el Consejo

Las modificaciones que con arreglo a la propuesta del Consejo Nacional de Economía se llevarán a la reunión ministerial de hoy, siguió diciendo el señor Samper, serán las siguientes:

Restablecimiento de la tarifa primera de utilidades existente antes de 1927.

Imposición de una reducción de un cinco por ciento en los sueldos de todos los funcionarios públicos civiles y militares, con excepción de las clases de tropa.

Este descuento producirá una reducción de 35 millones de pesetas en los sueldos del personal en activo, y de 25 en pasivo.

En cuanto a las clases pasivas, se

El trabajo en las minas de Mazarrón

Dijo después el gobernador a los periodistas que le había visitado el director de las minas de Mazarrón para indicarle que ante el poco rendimiento de los obreros y los constantes accidentes de trabajo, la empresa había decidido cerrar las minas el día primero del próximo mes.

El señor Rodríguez Soriano les manifestó que realizará las gestiones oportunas para que restablezca el principio de autoridad y pueda evitarse el cierre de dichas minas.

Felicitaciones. Por último manifestó el gobernador que le habían felicitado el alcalde de Pilejo, el vicealmirante de la Base Naval de Cartagena y don Primitiva López, por habérsele concedido la Cruz del Mérito Naval de tercera clase, a los que había agradecido su atención.

El robo de unas alhajas

Madrid.—Las alhajas robadas a la Virgen de Monserrat en la iglesia de dicho nombre, en Orihuela, son una sortija de oro en forma de alfiler con brillantes de cinco kilates, un imperdible con seis brillantes, un broche de oro con un colgante y varios diamantes; un par de pendientes de brillantes; una sortija de oro y brillantes; un collar de perlas con broche de diamantes montados en platino; cuatro sortijas de oro y brillantes; y tres sortijas de diamantes.

De Orihuela han llegado algunos agentes para descubrir a los autores del robo.

EN BUSCA DE ARMAS

La policía realizó ayer numerosos registros. Ayer, durante la tarde y la noche, los agentes de policía y las fuerzas de Seguridad de esta plantilla, realizaron, provistos de autorizaciones especiales y con un carácter general, numerosos registros domiciliarios, suponemos que relacionados con los hallazgos de armas que en estos días se vienen sucediendo en diversas poblaciones de España.

Fuerzas de Seguridad vigilaron las entradas de la Casa del Pueblo, mientras varios agentes al mando de un inspector realizaban un minucioso registro en las distintas dependencias de dicho Centro.

También se realizaron registros en los domicilios de varios elementos directivos de la organización socialista que residen en Murcia y en Espinardo, y en los de algunos miembros de la Juventud socialista.

Parece ser que ninguno de estos registros dió resultado.

ADMINISTRACIÓN

El Liberal TELÉFONO 1606

Advertisement for Busquets y Cia. Includes text: «DE NADA LE SERVIRÁ LA TRANQUILIDAD DE SU HOGAR». Image of a woman and a box of Citrus.

Ultima hora

Terminan los registros en la Casa del Pueblo

Madrid.—El arquitecto designado por la Dirección general de Seguridad para realizar una inspección en el edificio de la Casa del Pueblo, estuvo ayer tarde en el mismo acompañado de varios policías.

La visita del arquitecto estaba motivada porque se había asegurado que en dicho edificio habían un subterráneo en el que había gran cantidad de armas y municiones escondidas.

El reconocimiento del edificio fue muy minucioso, y no se encontró subterráneo. Únicamente en un sótano, ocultas debajo de un montón de arena, se encontraron varias pistolas y numerosos casquillos. Se supone por ello que en dicho sótano se realizaban los ejercicios de adiestramiento.

El arquitecto recorrió el alcantarillado de la Casa del Pueblo y de las casas inmediatas, sin que el registro diera resultado alguno.

A la nueva de la noche se dió por terminado el reconocimiento, del que se levantó un acta, que se envió al juez especial.

Con las diligencias de ayer quedaron terminados los registros en el edificio de la calle de Piamonte.

En los realizados en otras dependencias de dicha casa se encontraron diversas armas.

En uno de los telares del salón-teatro se encontraron dos revólveres y nueve pistolas.

En un transformador se encontraron cuatro cajas de cápsulas, siete peines de fusil y veintinueve cartuchos.

En la parte alta de los telares se encontró un paquete que decía «Muy frágil y que contenía cuatro ampollas de ácido sulfúrico, y otras cuatro» de un líquido colorante diluido colorante diluido en alcohol.

También se encontraron seis fusiles remington.

MODA PRACTICA

La más elegante y práctica revista de moda se publica los días 5 y 20 de cada mes

SUSCRIPCIÓN: Murcia: Una peseta al mes Provincias: 3 pesetas trimestre

Lea usted EL LIBERAL

ADMINISTRACIÓN El Liberal TELÉFONO 1606

Representante en Murcia: Juan Antonio Pallarés Manzaneres Jara Carrillo, 1.- Teléfono 2485